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Acta da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro  

realizada em 09 de Setembro de 2010 

 

----- Aos nove dias do mês de Setembro do ano de dois mil e dez, no edifício dos Paços do 

Concelho e sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram todos os elementos que 

constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, Dr. Joaquim José 

Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina 

Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a sessão pelas dez horas e 

vinte minutos. No início da sessão, procedeu-se à leitura da acta da reunião de vinte e seis de 

Agosto de dois mil e dez. Feitas e aprovadas algumas alterações à acta de vinte e seis de 

Agosto de dois mil e dez foi, seguidamente, colocada à votação e aprovada por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- No início da sessão e no Período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da 

Câmara Municipal comunicou que já se encontram a decorrer os trabalhos de reparação do 

caminho da Floresta da “Casa dos Alemães”, conforme havia informado na reunião anterior, 

na sua resposta à intervenção efectuada pela Sra. Professora Sónia Coura sobre o péssimo 

estado do referido caminho. Nessa reunião, o Sr. Presidente comunicou que a reparação do 

caminho se faria no início de Setembro, o que agora se comprova. ------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou sobre a deslocação do Sr. Ministro da Agricultura ao 

Concelho de Terras de Bouro, no passado dia trinta e um de Agosto, para dialogar com os 

agricultores sobre medidas de apoio às dificuldades resultantes dos incêndios, conforme 

informação prestada aos Srs. Vereadores na última sessão deste órgão. O encontro registou-

se no “Centro Interpretativo da Rota dos Moinhos”, em Sta. Isabel do Monte, e foi muito 

participativo pelos Agricultores que preencheram o espaço na sua totalidade. O Sr. Ministro 

da Agricultura prometeu aos Agricultores a concessão de apoios necessários para enfrentar 

as necessidades provenientes dos incêndios registados no Concelho de Terras de Bouro. -----

----- No sábado passado, dia quatro de Setembro, teve lugar na Marina de Rio Caldo o 

evento «Moda Gerês 2010», informou o Sr. Presidente, referindo que as opiniões 

manifestadas pelos participantes foram muito positivas. O Sr. Presidente considera que o 

evento decorreu muito bem e que é de manter a sua realização nos próximos anos. ------------

----- O Sr. Presidente informou também que, amanhã, dia dez de Setembro, pelas dezoito 

horas, se vai realizar nos Paços do Concelho do Município a sessão de abertura de uma 

exposição fotográfica intitulada “Da China a Terras de Bouro” que vai estar patente no 

Município até ao próximo dia dezassete do mês corrente e cujo convite já deve ter sido 
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enviado aos Srs. Vereadores. ---------------------------------------------------------------------------

----- No próximo fim-de-semana, dias onze e doze de Setembro, referiu o Sr. Presidente, vão 

ser divulgadas, em Ponta Delgada, nos Açores, as “7 Maravilhas Naturais de Portugal”, 

onde vai estar presente, a convite da Organização, com a sua esposa e com a madrinha da 

candidatura do PNPG, Rosa Mota e o seu marido. Em representação do Município estará 

presente a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado que se fará acompanhar do seu marido e o 

Dr. Cristóvão Carvalho, chefe da DDSC. Também o Sr. Dr. Agostinho Moura, deputado da 

Assembleia Municipal e Director do Jornal «Geresão», manifestou vontade em estar 

presente neste evento, ao que Município não colocou qualquer objecção, dado que o mesmo 

irá suportar as despesas inerentes à sua deslocação e estadia. O Sr. Presidente sublinhou que 

o Município se empenhou na divulgação e promoção do PNPG como candidato às “7 

Maravilhas Naturais de Portugal”, realizando um trabalho muito positivo nesse sentido. 

Aguardam-se, agora, os resultados da votação do povo português, e o Sr. Presidente 

manifestou a sua confiança na eleição do PNPG como uma das maravilhas naturais de 

Portugal. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para terminar a sua intervenção inicial, o Sr. Presidente solicitou a inclusão de mais um 

ponto na ordem de trabalhos desta reunião: uma proposta de alteração do posicionamento 

remuneratório por opção gestionária (excepção), relativa aos funcionários Maria Agostinha 

da Rocha Dias e Isménia do Espírito Santo da Silva Rodrigues. ---------------------------------- 

----- Os senhores vereadores concordaram, por unanimidade, com a introdução deste ponto 

na ordem de trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção da Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado 

prestando informações sobre a forma como decorreu o ATL de Verão. Esta actividade 

encerrou no passado dia sete, terça-feira, e onde esteve presente o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal. Esta actividade correu muito bem, tendo-se verificado uma satisfação 

generalizada das crianças e encarregados de educação. No presente ano, o ATL lotou as 

inscrições, tendo mesmo chegado a recusar algumas crianças que pretendiam efectuar a sua 

frequência, por falta de capacidade para admitir mais crianças. -----------------------------------

----- Posteriormente, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso referindo que na 

última publicação do “Boletim Municipal”, o Sr. Presidente afirma que o Município 

adjudicou cerca de 100 km de pavimentações. Neste sentido, pretende saber se o Sr. 

Presidente se estava a referir a kms2 ou a kms lineares. --------------------------------------------

----- O Sr. Presidente referiu que são cerca de 100 kms lineares de pavimentações, umas já 

efectuadas, outras adjudicadas, outras que estão em fase de adjudicação ou de preparação 

para concurso. Para um esclarecimento mais preciso, o Sr. Presidente designou algumas vias 
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que serão beneficiadas com pavimentações e o número respectivo de Kms, conforme se 

segue: 

- Estrada Souto / Chorense, serão pavimentados cerca de 7kms; 

- Estrada Ponte de Gondoriz / Brufe, serão pavimentados cerca de 10kms; 

- Estrada Águas do Fastio / Carvalheira / Campo, serão pavimentados cerca de 7kms; 

- Estrada da Ermida – cerca de 10 Kms de pavimentações; 

- Estrada do Museu de Vilarinho da Furna ao cruzamento da Guarda: 3 kms; 

- Estrada interior em Rio Caldo, entre S. Bento e a Pedreirinha: 3 Kms; 

- Pavimentações de ruas e caminhos dentro das freguesias: cerca de 30 Kms 

Para além destas pavimentações que irão ser efectuadas dentro de um curto período de 

tempo (1 ano), referiu o Sr. Presidente, existem pavimentações que estão a decorrer no 

momento e que não pode precisar a totalidade de kms. No entanto, considera que o número 

publicado no Boletim Municipal poderá estar um pouco acima da realidade, mas é um 

objectivo possível de atingir a médio prazo (dentro de 2 anos). -----------------------------------

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, solicitando informações 

sobre a situação do processo “RIP” que se encontrava na posse do Sr. Dr. Paulo Valente 

Monteiro. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Posteriormente, o mesmo Vereador referiu que na última sessão deste órgão o Sr. 

Presidente comunicou que ia ter uma reunião com o Sr. Ministro da Agricultura, passando a 

ideia de que seria uma reunião de trabalho fora do Concelho e não uma visita do Sr. 

Ministro ao Concelho de Terras de Bouro. Neste sentido, o Sr. Vereador questionou a razão 

que levou o Sr. Presidente a não ter convidado os Vereadores do PSD para participarem 

nessa visita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Dr. António Afonso questionou o Sr. Presidente 

sobre o procedimento concursal para o cargo de Chefe da DAF, Dr. Paulo Antunes, no 

intuito de conhecer a razão que levou o Executivo em permanência a não ter adoptado o 

mesmo procedimento para o Chefe da DDSC, Dr. Cristóvão Carvalho, dado que se encontra 

posicionado em situação semelhante ao Dr. Paulo Antunes. ---------------------------------------

----- De seguida, o mesmo Vereador colocou mais uma questão, esta sobre o carvalho que se 

encontrava plantado na rotunda da Av. Dr. Paulo Marcelino, querendo saber a razão pela 

qual o mesmo foi retirado do local, uma vez que era uma árvore bonita que embelezava  a 

imagem da Vila. ------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Sr. Vereador quis também congratular-se com o Município pela aprovação de 

candidaturas obtida no ON2 e pelo reforço de financiamento de obras resultantes de 

candidaturas efectuadas pelo Executivo anterior, facto que deve ter deixado o Sr. Presidente 
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bastante satisfeito e mais seguro relativamente ao financiamento previsto, uma vez que se 

havia demonstrado um pouco duvidoso sobre esta matéria. ----------------------------------------

----- Referindo-se à candidatura do PNPG às “7 Maravilhas Naturais de Portugal”, o Sr. Dr. 

António Afonso desejou as maiores felicidades para a candidatura do PNPG. O Sr. Vereador 

fez ainda questão de apresentar um voto de louvor pelo trabalho realizado pelo Sr. António 

Cunha, no Facebook, um trabalho notável de campanha de promoção e divulgação do 

PNPG, que certamente contribuirá para que o PNPG consiga um bom resultado nas “7 

Maravilhas Naturais de Portugal”. ---------------------------------------------------------------------

----- Por último, o Sr. Vereador agradeceu o convite formulado pelo Sr. Presidente para a 

sessão de abertura da exposição fotográfica “Da China a Terras de Bouro”, que se inicia 

amanhã, nos Paços do Concelho. -----------------------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal interveio para responder às questões colocadas 

pelo Sr. Vereador António Afonso. Relativamente ao processo “RIP”, o Sr. Presidente 

referiu que hoje de tarde vai reunir como Sr. Engenheiro Peixoto e com o Dr. Paulo Valente 

Monteiro e aproveitará para averiguar o processo em causa. ---------------------------------------

----- Quanto à visita do Sr. Ministro da Agricultura, o Sr. Presidente informou que o Sr. 

Ministro se deslocou ao Concelho com o objectivo de dialogar com os Agricultores 

afectados pelos incêndios para exporem as suas necessidades. Neste sentido, o Município 

contactou os Srs. Presidentes de Junta das freguesias atingidas pelos incêndios, para 

divulgarem junto das populações a visita do Sr. Ministro ao Concelho. Deste modo, referiu o 

Sr. Presidente, não achou oportuno nem necessário formular o convite aos Srs. Vereadores, 

uma vez que já tinha feito referência a esta visita na reunião anterior deste órgão. -------------

---- Sobre o procedimento concursal para o cargo de Chefe da DAF, o Sr. Presidente 

confirmou que, de facto, o Chefe da DDSC se encontra em posição semelhante, e por isso, 

tão rápido quanto possível irão avançar com o mesmo procedimento. ----------------------------

----- No que se refere à árvore que se encontrava na rotunda da Av. Dr. Paulo Marcelino, o 

Sr. Presidente informou que a mesma foi retirada porque estava morta, e irá ser substituída 

se tal se considerar uma boa opção para aquele espaço. --------------------------------------------

----- Relativamente à aprovação de candidaturas ao ON2 e ao reforço de financiamento, 

todos se congratulam com este facto. Esses financiamentos estavam prometidos e foram sem 

dúvida um desafogo para o Município. No entanto, para além do financiamento obtido 

(500.000.00 €) para a obra da “Piscina Municipal”, esta vai exigir um elevado esforço 

financeiro municipal uma vez que o custo total da mesma é de cerca de 1.400.000,00 €. O 

Sr. Presidente afirmou que nunca pôs em causa a garantia desse financiamento (500.000.00 

€), mas sim o facto do Executivo cessante ter enveredado por um projecto de custo tão 
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elevado quando tinha conhecimento de que o máximo de financiamento possível seria de 

500.000.00 €. Para a obra de construção do “Pavilhão Gimnodesportivo”, conseguiram 

dissipá-lo da candidatura do Centro Escolar e assim conseguiram também um financiamento 

de 500.000.00 €. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Concluindo a sua intervenção, o Sr. Presidente quis também congratular-se com o 

trabalho desempenhado pelo Sr. António Cunha na divulgação da candidatura do PNPG a 

uma das 7 Maravilhas Naturais de Portugal, a quem agradecerá pessoalmente. ----------------- 

----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos pontos 

que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem de 

imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve na integra, nos termos do n.º3, do 

artigo 92.º, da Lei n.º5-A/2002, de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de imediato 

os efeitos legais. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

(segue-se a transcrição da minuta) 

----- Sendo 13 horas e 15 minutos, e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da 

Câmara deu por encerrada a sessão da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e 

aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------------------------------- 

  


